شرح المحاضره السابعه
Types of Apposition
أنواع البدل 
Types of Apposition : أنواع البدل 
In Lecture 6, we mentioned that one of the functions of the noun phrase (NP) is as an appositive. We defined an appositive as a noun phrase that describes the same person or thing as another noun phrase that came before it.
In this lecture, we will discuss the types of apposition.
Apposition can be either restrictive or non-restrictive.
-كما تذكرون، أخذنا البدل في المحاضرة السادسة ، وسنتحدث عنه بشكل أكثر في هذه المحاضرة ، حيث سنذكر أنواعه ، كما قلنا أن البدل هو وظيفة و هو احد وظائف العبارة الاسمية ، و العبارة الاسمية اختصرناها بـ NP..
-يمكننا تعريف البدل بـ : هو عبارة اسميه يصف نفس الشخص أو نفس الشيء كعبارة اسميه أخرى للعبارة التي جاءت قبلها.. ( أي هو عبارة اسميه يصف نفس الشخص أو نفس الشيء المذكور في العبارة الاسمية الأولى )..
-إذاً لدينا عبارتان اسميتان إحداهما تأتي بعد الأخرى و كلتاهما تصفان الشخص أو الشيء نفسه و لا يوجد بينهما فاصل أو روابط كـ (and, but, .. etc.) ، أي أن العبارة الثانية تصف نفس الشخص أو الشيء التي وصفته العبارة الأولى..
-في هذه المحاضرة سنتناقش أنواع البدل..
-البدل قد يكون مقيَّد ( محدد ) ، غير مقيَّد ( غير محدد )..
-restrictive  مأخوذه من restriction و هو الحَدُّ من الشيء ( وضع الحد على شيء )..
A. Restrictive Apposition
e.g. Your friend Ahmed Al-Ali is here.
In this example, the second NP “Ahmed Al-Ali” restricts the meaning of the first NP “your friend” by giving an answer to the question “Which friend?” 
We call the NP “Ahmed Al-Ali” in the previous example a restrictive appositive.
Note: In this type of apposition we do not use commas before and after the appositive.
أ- البدل المقيَّد :
مثل/ Your friend Ahmed Al-Ali is here
Your friend >> NP  عبارة اسميه 
Ahmed Al-Ali >> NP  عبارة اسميه وهي بدل 
-كلاهما جاءا متتاليين لبعضهما ( العبارة الاسمية الثانيه جاءت بعد العباره الاسميه الأولى )
- العباره الثانيه هي البدل لأنها وصفت نفس الشخص الذي وُصِفَ في العباره الأولى ..
- في هذا المثال العباره الاسميه الثانيه (Ahmed Al-Ali ) يُقَيِّد المعنى (أي يَحُدْ المعنى) للعباره الاسميه الاولى ..
-إذا قلنا ( A friend is here ) سيكون من الممكن اننا نتحدث عن أَيْ صديق ،( قد نقصد خالد، أحمد، صالح، .. إلخ ) ، إذاً أَيْ صديق قد يكون محتمل هنا، فتسأل أنت و تقول : ( أي صديق؟ ) ..
-ولكن عندما نقول : (  Your friend Ahmed Al-Ali  ) فهنا نحن حَدَّدْنا العباره الاسميه (Your friend  ) بالعباره الاسميه الثانيه   ( Ahmed Al-Ali ) .
-أي أن ( Ahmed Al-Ali ) أجاب على السؤال الذي طرحته أنت..
- إذاً في هذه الحاله ( Ahmed Al-Ali ) يدعى بدل مُقَيَّد ( بدل مُحَدِّد )..
ملحوظه: في هذا النوع من البدل لا نستخدم فواصل قبل وبعد البدل ..
- إذاً لو تلاحظوا في المثال أن البدل ( Ahmed Al-Ali ) لا يوجد قبله وبعده فواصل ..
-في النوع التالي سنستخدم الفواصل ..
B. Non-restrictive Apposition
e.g. Ahmed Al-Ali, your old friend, is here.
In this example, the first NP “Ahmed Al-Ali” is a proper noun which is unique and does not need modification. The second NP “your old friend” does not tell us which “Ahmed Al-Ali” is here but only adds information about him. 
We call the NP “your old friend” in this example a non-restrictive appositive.
Note: In this type, we use commas before and after the appositive.
ب- البدل الغير مقيَّد :
مثل/ Ahmed Al-Ali, your old friend, is here
Ahmed Al-Ali >> NP  عبارة اسميه 
your old friend >> NP  عبارة اسميه وهي بدل 
-كلاهما جاءا متتاليين لبعضهما ( العبارة الاسمية الثانيه جاءت بعد العباره الاسميه الأولى )
- العباره الثانيه هي البدل لأنها وصفت نفس الشخص الذي وُصِفَ في العباره الأولى ..
- العباره الاسميه الثانيه (  your old friend ) جاءت بعد العباره الاسميه الاولى (Ahmed Al-Ali) ..
- في هذا المثال العباره الاسميه الثانيه (  your old friend ) يُقَيِّد المعنى (أي يَحُدْ المعنى) للعباره الاسميه الاولى ..
-هذا المثال مشابه للمثال السابق و لكن ما فعلناه هنا أننا بدأنا بـ ( Ahmed Al-Ali )، و في البدل المُقَيَّد جاء (Ahmed Al-Ali) بعد  (Your friend  )..
-في هذه الحاله، العباره الاسميه الأولى ( Ahmed Al-Ali ) هو اسم صحيح و الذي لا نظير له (أي أنه مُحَدَّد لا يثير الشك بأن له مثيل) و لا يحتاج الى تعديل أو تحديد..
-عندما يقال لك : (  your old friend )، ستسأل: (Which old friend? – أيُّ صديق قديم؟ ) ..
-ولكن عندما يقال لك : ( Ahmed Al-Ali ) ستعلم هنا أن Ahmed Al-Ali هو شخص معين (مُحَدَّد) و لا نظير له، و لهذا فإن          (  your old friend ) هو عباره عن معلومه إضافيه و ليس تحديد المعنى الذي ذُكِرَ في العباره الاسميه الأولى، لهذا السبب نسميه بدل غير مُقَيَّد (غير مُحَدَّد) و وضعنا فواصل قبل هذا الدل وبعده ..
-إذاً (  your old friend ) هو بدل غير مُقَيَّد و وضعنا فواصل قبله وبعده..
ملحوظه: في هذا النوع من البدل نستخدم فواصل قبل وبعد البدل ..
Exercise:
Decide whether the appositive in the following sentences is restrictive or non-restrictive:
a. restrictive 	b. non-restrictive
1. The shopkeeper Othman is a hard working man.
1- The shopkeeper << NP  عبارة اسميه 
Othman                    << NP  عبارة اسميه وهي بدل 
-كلاهما جاءا متتاليين لبعضهما ( العبارة الاسمية الثانيه جاءت بعد العباره الاسميه الأولى )
- العباره الثانيه هي البدل لأنها وصفت نفس الشخص الذي وُصِفَ في العباره الأولى ..-
- Othman جاء بعد The shopkeeper إذاً هو بدل..
-عندما نقول ( The shopkeeper is a hard working man ) فهنا قد نشير إلى أي shopkeeper ، 
قد تسأل: (Which shopkeeper you mean? – أيُّ بائع تقصد؟ )..
- ولكن عندما نقول : ( The shopkeeper Othman is a hard working man ) فهنا قيَّدنا المعنى الذي ذُكِرَ في العباره الاسميه الأولى، فالآن نحن نتحدث عن شخص ما يُدعى Othman و الذي هو بائع ..
-في هذه الحاله Othman هو بدل مقَيَّد ، إذاً الجواب هو a. restrictive
2. Dr. Omar, my Linguistics professor, published a book.
2- Dr. Omar << NP  عبارة اسميه 
my Linguistics professor << NP  عبارة اسميه وهي بدل 
-هنا لدينا بروفسور يدعى ( Dr. Omar ) و هو بروفسوري لعلم اللغه ( my Linguistics professor )، هاتان عبارتان اسميتان ..
-( Dr. Omar ) هو العباره الاسميه الأولى و ( my Linguistics professor ) جاء بعد العباره الاسميه الأولى إذاً هو العباره الاسميه الثانيه ..
-كلاهما يصف الشخص نفسه..
-( my Linguistics professor ) هو بدل و لكنه لا يَحُدْ أو يقيد المعنى، قلنا ( Dr. Omar ) فنحن نعلم من هو الشخص بالضبط، لن نسأل: (Who is Dr. Omar? – من هو الدكتور عمر؟ )، المتحدث و المستمع يعلمان أن البروفسور Dr. Omar هو بروفسور لعلم اللغه..
-( my Linguistics professor ) هو بدل غير مقَيَّد ، إذاً الجواب هو b. non-restrictive
3. Majid and Saleh, my cousins, will visit us tomorrow.
3- Majid and Saleh << NP  عبارة اسميه أولى
my cousins               << NP  عبارة اسميه ثانيه
-كلاهما يعودان على نفس الشخص وأيضاً هما جمع..
-( my cousins ) لا يحد أو يقيد الاسمان الصحيحان ( Majid and Saleh )..
- في هذه الحاله، ( my cousins ) هو بدل غير مقَيَّد ، إذاً الجواب هو b. non-restrictive
Prepositional Phrase
عبارة الجار والمجرور
Prepositional Phrase (PP): عبارة الجار والمجرور 
We mentioned that a preposition is a word like “in” or “on” which is followed by a noun phrase (NP).
e.g.     Mohammed is in the classroom.
In this example, the phrase “in the classroom” is called a prepositional phrase. It has a preposition “in” and an NP “the classroom”. The function of the NP in this sentence is the complement of the preposition “in”.
A preposition normally comes before an NP, but it can also be separated from its NP as in:
e.g.     The man is standing on the platform.
         What is the man standing on?
        The platform that the man stood on was very narrow.
However, in these examples, the association between preposition and NP still exists.
--الآن سننتقل الى عبارة الجار والمجرور..
-تحدثنا سابقاً عن عبارة الجار والمجرور بشكل قليل في وظيفة العباره الاسميه التي تأتي بعد حرف الجر، كلاً من العباره الاسميه وحرف الجر يدعيان عبارة الجار والمجرور ..
-إذاً عبارة الجار والمجرور تُبْنَى على اساس وجود حرف جر و عباره اسميه معاً، إذاً نلاحظ وجود عباره بداخل عباره أخرى ( اي أنه لدينا عباره اسميه في داخل عبارة الجار والمجرور ) ..
-حروف الجر كما نعلم هي : ( in, on, .. etc. ) الذين يُتْبَعُوا بعباره اسميه NP  ..
-مثال/ Mohammed is in the classroom
in the classroom << هي عبارة جار ومجرور ..
in                           << حرف جر ..
the classroom     <<  صيغتها_NP  عباره اسميه 
                                  نوعها_ Nominal group  مجموعه اسميه 
-وظيفة العباره الاسميه في هذه الجمله هي أنها مفعول لحرف الجر (in) ..
هنا الدكتور ذَكَرَ أنه يوجد خطأ مطبعي و هو (complement) ،قال احذفوا هذه الكلمه و ضعوا (object) بدلها.. 
-من الطبيعي أن حرف الجر يأتي قبل العباره الاسميه، و لكن قد نفصل العباره الاسميه ع حرف الجر و قد نجمعهم ،بعض الاحيان العبارات الاسميه قد لا تظهر في الجمله من الأساس ..
-في المثال الأول لدينا كلاً منهما (حرف الجر و العباره الاسميه):
The man is standing on the platform
on the platform << هو مفعول لحرف الجر (Object of the preposition) و كلاً منهما أتيا متتاليين كالعاده..
المثال الثاني:
قد نقول/      What is the man standing on?
-هنا نسأل عن المفعول به أو شيء وقف عليه الرجل..
- the platform(العباره الاسميه) لا تظهر في هذه الجمله..
-إذاً العباره الاسميه منفصله عن حرف الجر، و لكن هناك ترابط بينهم ما زال موجود (أي بين حرف الجر والعباره الاسميه )، إذاً لو تجاوب على السؤال السابق ستظهر العباره الاسميه (the platform) مجدداً..
-إذاً الجواب سيكون << He is standing on the platform..
- إذاً فعلاً مازال هناك ترابط بين العباره الاسميه و حرف الجر..
المثال الثالث:
The platform that the man stood on was very narrow
-من الممكن وضع clauseفي المنتصف هنا ..
-العباره الاسميه The platform جاءت قبل حرف الجر on  هنا..
-"  The platform that the man stood" كل هذا هو (مبتدأ – subject)..
--في هذا المثال فصلنا حرف الجر عن العباره الاسميه، و العباره الاسميه أيضاً جاءت قبل حرف الجر ..
-هذه بعض الحالات التي يُفْصَل فيها حرف الجر عن العباره الاسميه و لكن الترابط ما يزال متواجد بينهما (مازالا وحده واحده)..
However, in these examples, the association between preposition and NP still exists.
Prepositional phrases can express a number of ideas, including:
1. Place                      e.g. The book is on the desk.
2. Movement           e.g. He walked to the mosque.
3. Time                      e.g. I finished the exam in one hour.
4. Manner                 e.g. He finished it with little effort.
5. Purpose                 e.g. This message is for Ahmed.
6. Agency                   e.g. The window was broken by the young boy. (Passive)
7. Instrument            e.g. I wrote with a pen.
-لنلقي نظره الآن إلى بعض الاستخدامات لعبارات الجار والمجرور..
-عبارات الجار و المجرور قد تُعبِّر عن عدد من الأفكار و تشمل:
1- Place << المكان
-يمكننا الحديث عن مكان لشيء ما باستخدام عبارة الجار والمجرور..
-مثال/ The book is on the desk
on the desk << هي عبارة جار ومجرور PP يخبرنا عن مكان شيء ما..
-إذاً on the desk هي عبارة جار ومجرور تُعبِّر عن مكان شيء ما ..
2- Movement << الانتقال – التَّنَقُّل
-مثال/ He walked to the mosque
-هنا نحن نعبِّر عن الانتقال، شخص ما انتقل و ذهب إلى مكان و المكان هذا هو ( المسجد -  the mosque) ..
- to the mosque<< هي عبارة جار و مجرور وهي تعبِّر عن الانتقال أو التَّنَقُّل ..
3- Time << الوقت – الزمن 
-مثال/ I finished the exam in one hour
- in one hour<<هي الفتره الزمنيه التي قضيتها لإنهاء الاختبار، إذاً هي عبارة جار و مجرور تعبِّر عن الزمن أو الوقت..
4- Manner << أسلوب – سلوك شخص ما في عمل شي ما – حاله 
-مثال/ He finished it with little effort
- with little effort<< كانت طريقة انهاؤه لهذا الشيء، إذاً هي عبارة جار ومجرور تعبِّر عن أسلوب أو سلوك شخص ما في عمل شيء ما ..
-إذاً طريقة إنهائه لشيء ما كان بجهد أقل..
5- Purpose << نتيجه – غرض – غايه – هدف 
- Purpose: تعني " هل هذا ينتمي إلى هذا الشخص؟ - ماهو اهتمامك أو هدفك لعمل شيء ما أو الحصول على شيء ما؟ "
-مثال/ This message is for Ahmed
- for Ahmed<< هي عبارة جار ومجرور و هي تشير إلى غرض لشخص ما..
-إذاً هذه الرساله التي لدي هي لأحمد (هدفي أو غرضي هو أن أعطيها لأحمد)..
6- Agency << وكاله - واسطه – بواسطه احدِ أو شيء ما 
-إذا كنتم تذكرون من دراساتكم السابقه عن )المبني للمجهولpassive voice – ) و )المبني للمعلومActive voice - )، قد تعلمتوا أن في المبني للمجهول يمكنكم إضافة الـ Agent  في النهايه بواسطة استخدام حرف الجر by.. 
-مثال/ The window was broken by the young boy
- the young boyهو الذي حَطَّم النافذه ..
-في )المبني للمعلومActive voice - ) نقول : The young boy broke the window ، هنا جاءت الجمله مبنيه للمعلوم ..
- The young boy<< فاعل 
- في )المبني للمعلومActive voice - ) نأخذ (The window) و نجعله المفعول به..
-لكن في )المبني للمجهولpassive voice – ) نأخذ (The window) << و نجعله المبتدأ ..
                                                                          was << فعل الكينونه 
                                                                     broken << past participle – اسم المفعول 
-BE + Past Participle  هي إحدى أنواع (المجموعه الفعليه – Verbal grope) كما تذكرون ..
- من الممكن ان نقول: The window was broken، ليس هناك مشكله لأنها جمله مكتمله..
-ولكن عندما نقول : The window was broken by the young boy فـ بذكرنا لـ (by the young boy) نكون قد ذكرنا الشخص أو "العامل،الوكيل –"The agent  الذي فعل الحدث هنا (وهو تحطيم النافذه)..
- by the young boy << هي عبارة جار ومجرور تُعبِّر عن الـ Agency) - الوكاله او الواسطه) ..

7- Instrument << أداه 
-مثل/ قلم حبر- مطرقه- أو أي شيء تستخدمه لعمل شيء به..
-مثال/ I wrote with a pen
-إذاً استخدمت a pen كأداة للكتابه هنا ..
- with a pen<< هي عبارة جار و مجرور تُعبِّر عن الأداة ..
Exercise:
Choose the meaning expressed by the Prepositional Phrase in the following sentences:
a. place         b. time        c. manner        d. instrument
1. My office is located on Riyadh Road.
1- on Riyadh Road << ماهي الفكره هنا؟ هل هي مكان-زمن-أسلوب-أداة؟
- من الواضح أنه مكان ، إذاً الجواب هو a. place
2. He graduated college with a good GPA.
2- with a good GPA << ماهي الفكره هنا؟ هل هي مكان-زمن-أسلوب-أداة؟
-إنه حاله ، إذاً الجواب هو c. manner
3. He fixed the door with a hammer.
3- with a hammer 
-لاحظوا هنا أننا استخدمنا نفس حرف الجر في كلاً من" 2و3 " و لكنهما ذات معنيين مختلفين ..
- إنها أداة ، ( استخدم المطرقه لإصلاح الباب – ( He used a hammer to fix the door..
-إذاً الجواب هو d. instrument 
4. They will visit us on Monday.
4- on Monday << ماهي الفكره هنا؟ هل هي مكان-زمن-أسلوب-أداة؟
-بالطبع إنه وقت أو زمن ..
-سيزوروننا متى؟ في يوم الاثنين ، إذاً الجواب هو b. time
5. The artist finished the sculpture with great talent.
5- with great talent << ماهي الفكره هنا؟ هل هي مكان-زمن-أسلوب-أداة؟
-هي حاله لشيء ما ، إذاً هو أنهى المنحوته (التمثال) بموهبه عظيمه ، لأنه فنان جيد ..
-بموهبةٍ عظيمه أنهى المنحوته ، إذاً الجواب هو c. manner
Functions of the PP
وظائف عبارة الجار و المجرور
-كما تذكرون في المحاضره السابقه تحدثنا عن وظائف العباره الاسميه NP، و الآن سنأخذ وظائف عبارة الجار والمجرور PP..
-قبل أن نتطرق إلى هذه الوظائف سأذكركم بالفرق بين الصيغه و الوظيفه..
-الصيغه: هي الشكل أو المظهر الذي يظهر به الـ (word-phrase-clause)..
-الوظيفه: هي عباره عن العمل للـ (word-phrase-clause) في الجمله..
-والآن نكمل الحديث عن وظائف الـ PP  ..
Functions of the Prepositional Phrase: وظائف عبارة الجار والمجرور 
1. Adjunct التابع   
An Adjunct is a word/phrase/clause that provides additional information about another noun/phrase/clause. It is an optional part of the sentence. If we remove an adjunct, the meaning will still be complete and the sentence will still be grammatical. It is not a necessary part of the structure of a sentence. Adjuncts are usually adverbials.
As an adjunct, a prepositional phrase is considered an adverbial phrase because it does the same job as an adverbial. 
An adverbial is a group of words that does the same job as an adverb. In other words, adverbials can be used to say when, where or how something happened.
e.g.     The man stood on a high platform. (adverbials of place)
This prepositional phrase (PP) is an adjunct that tells us where something happened.
I finished the exam in one hour. (adverbials of time)
This PP is an adjunct that tells us when something happened.
He finished the exam with little effort. (other adverbials)
This PP is an adjunct that tells us how something happened.
الوظيفه الأولى : 
1- التابع :
-إذاً عبارات الجار والمجرور قد تكون توابع ..
-تعريف التابع : هو عباره عن (word-phrase-clause) يوفِّر أو يقدِّم معلومه إضافيه عن (word-phrase-clause) أخرى..
-إذاً التابع يكون إضافي و ليس ضروري في الجمله مثل المُكَمِّله ، بعد قليل سنقارن بين التابع و المُكَمِّله ..
-في المحاضره السابقه قلنا أن المُكَمِّله ضروريه و يجب استخدامها لأنها تُكْمِل المعنى ، لكن في التابع لا يوجد أَيْ عملية اِكمال عند اضافته في الجمله لأنه عباره عن معنى اِضافي ..
-التابع يكون اختياري (ليس اِلزامي) "هو جزء اختياري في الجمله"، إذاً من الممكن استبعاده من الجمله ..
-إذا أبْعَدْنا التابع فالمعنى سيبقى مكتملاً و الجمله ستبقى نحويه "منطبقه على القواعد النحويه" ..
-التابع جزء غير ضروري للقاعده في الجمله ..
- التوابع عادةً تكون "adverbials – ظروف" ، سنعرف مالمقصود من الـ adverbials بعد قليل ..
-كتابع ، عبارة الجار و المجرور تُعْتَبَر او تُعَامل كعباره ظرفيه لأنها تعمل نفس عمل الظرفيه (اي عندما تكون وظيفة عبارة الجار والمجرور "تابع" فإنها تُعامَل معاملة العباره الظرفيه لأن عملها كتابع مثل عملها كظرفيه)..
-الظرفيه : هي مجموعه من الكلمات التي تعمل نفس عمل (الحال- adverb) ..
-قد تعلمون ما هو معنى الحال من قبل، الحال : هي كلمة تخبرنا عن (متى و أين و كيف) شيء ما حدث أو حدوث شيء ما..
-عندما تكون وظيفة عبارات الجار والمجرور كتوابع تُعْتَبَر او تُعامَل كظرفيه..
مثال1/ The man stood on a high platform
- The man stood هي جمله مكتمله و من الممكن أن نضع نقطة انتهاء الجمله بعدها ..
-ولكن إذا أضفنا تابع (on a high platform) فنكون قد أضفنا معنى إضافي، فنقول : أين وقف ؟ فهنا قد أضفنا المكان الذي حدث فيه الحدث..
- on a high platform<< هي ظرفيه مكانيه ، صيغتها_عبارة جار ومجرور ، ووظيفتها_ تابع يخبرنا عن مكان حدوث شيء ما ، وكما قلنا أن التابع غير ضروري في الجمله و من الممكن استبعاده..
مثال2/ I finished the exam in one hour
- in one hour<< هذه ظرفيه زمانيه ..
-فإنها تخبرنا عن الفتره الزمنيه التي انهى فيها شيء ما ، إذاً هو أَنْهَاهْ في ساعه واحده..
- in one hour<< هي عبارة جار و مجرور و هي تابع، من الممكن استبعادها من الجمله، و وجودها يجعل للجمله معنى اضافي..
مثال3/ He finished the exam with little effort
- with little effort<< يَدُل على ( حالة- Manner ) ما..
-إذاً لدينا ظرفيات أخرى و منها في هذا المثال الذي دَلَّنا على حالة ما..
-إذاً هنا التابع يخبرنا عن كيفية حدوث شيء ما، (كيف أنهى الاختبار؟ أنهاه بجهد قليل)..
- with little effort<< هو تابع لأنه يمكننا أن نقول : He finished the exam و نضع نقطة انتهاء الجمله ..
Note: Compare the definition of adjuncts in this lecture with the definition of complements in Lecture 6.
A complement is necessary for the meaning to be complete. If we remove it, the meaning will be incomplete and the sentence will be ungrammatical.
An adjunct is not necessary for the meaning to be complete. It gives extra information. If we remove it, the sentence will still be grammatical.
ملحوظه :
-سنقارن بين التوابع التي ذكرناها في هذه المحاضره و بين المُكَمِّلات التي ذكرناها في المحاضره السابقه..
*كما قلنا في المحاضره السادسه أن المُكَمِّلات ضروريه ليصبح المعنى مُكتمِل..
-إذاً نحتاج إلى المُكَمِّلات إذا أردنا أن يكون المعنى مكتملاً..
-إذا استبعدنا المُكمِّل فالمعنى سيكون غير مكتمل و الجمله ستكون غير نحويه..
*في المقابل في حالة التوابع، التابع غير ضروري لإكمال المعنى لأنه معلومه إضافيه..
-التابع يكون معلومه زائده في الجمله..
-إذا استبعدنا التابع فالمعنى سيبقى كما هو لا يتغير و الجمله ستبقى نحويه أيضاً، صحيح أننا سنفقد المعلومه الاضافيه و لكن المعنى والجمله  يبقيان كما هما لا يتغيران..
*إذاً المُكَمِّله ضروريه لاكمال المعنى في الجمله، و التابع غير ضروري لذلك..
2. Complement of Subject +BE
e.g.     The book is on the desk.
In this example, the prepositional phrase “on the desk” is the complement of the subject “the book” and the main verb to BE “is”.
الوظيفه الثانيه هي :
2- مُكَمِّله للفاعل + فعل الكينونه :
و هذا النوع مشابه للعباره الاسميه كما تذكرون أننا قلنا أن العباره الاسميه قد تكون وظيفتها مُكَمِّله للفاعل + فعل الكينونه  BE ..
مثال/ The book is on the desk
The book     << الفاعل 
               is << فعل كينونه و هو (فعل أساسي – main verb)..
on the desk << صيغتها_عبارة جار و مجرور ، و وظيفتها_ مُكَمِّله..
-هنا عبارة الجار و المجرور جاءت مُكَمِّله لأننا استبعدناها سيصبح المعنى غير مُكتمِل..
-إذاً إذا قلنا The book ثم وضعنا نقطة انتهاء الجمله ستكون الجمله غير مكتمله و غير نحويه..
3. Post-modifier in an NP
e.g.     The desk in the classroom is covered with books.
In this example, the prepositional phrase “in the classroom” modifies the noun phrase (NP) “the desk”. The NP is the head and the PP is a post-modifier because it comes after the head.
 الوظيفه الثالثه هي :
3- معدل بعدي في عباره اسميه :
تحدثنا مسبقاً عن العباره الاسميه و عن المعدلات، و ذكرنا أن المُعدِّلات قد تكون :
                              معدلات قبليه (التي تأتي قبل الرأس)..
                             معدلات بعديه (التي تأتي بعد الرأس)..
مثال/ The desk in the classroom is covered with books
The desk << NP عباره اسميه
in the classroom << هو جزء من العباره الاسميه، و هو معدل بعدي فهو يضيف معلومات عن الطاوله..
-من الممكن استبدال (The desk in the classroom) بـ "it"، اذاً هذه الطريقه تستخدمها لتعرف ما اذا كانت عبارة الجار والمجرور جزء من العباره الاسميه ..
-اذاً من الممكن أن نضع الضمير "it" بدل العباره الاسميه كلها، فنقول :
It is covered with books                                                    
-اذاً  The desk in the classroom هي عباره اسميه، و هذه العباره الاسميه تضم :
العباره الاسميه (the desk) و عبارة الجار والمجرور (in the classroom) ، و لدينا في هذه الحاله :
                                           desk<< (الرأس – the head )
                                            the << (مُعدِّل قبلي – pre-modifier) لأنه جاء قبل الرأس " desk" 
in the classroom                               << (مُعدِّل بعدي – post-modifier) في العباره الاسميه 
-في هذا المثال : عبارة الجار والمجرور (in the classroom) عَدَّلَت العباره الاسميه (The desk) ..
-العباره الاسميه هي الرأس و عبارة الجار والمجرور هي مُعدِّل بعدي لأنها جاءت بعد الرأس ..



4. Complement of an Adjective
e.g.     Ahmed is good at Mathematics.
In this example, the prepositional phrase “at Mathematics” is the complement of the adjective “good”.
We will discuss adjectives in more detail in the coming lectures.
الوظيفه الرابعه والأخيره :
4- مُكَمِّله للصفه :
-مره أخرى، المُكَمِّله هي ضروريه لإكمال المعنى، و هنا يمكننا الحصول على المُكَمِّله للصفات ..
-مثال/ Ahmed is good at Mathematics
Ahmed<< فاعل
is         << فعل 
good   << صفه، سنتناقش الصفات في المحاضرات القادمه..
at Mathematics << عبارة جار و مجرور، هذه العباره تعطينا معلومه ضروريه لإكمال المعنى في هذه الجمله..
-فعندما تقول : ((Ahmed is good ،فستأسأل : ( فيمَ هو جيد؟ اي في ماذا هو جيد؟ ) ،
 فيجب أن تُكمِل الجمله و تقول :at Mathematics Ahmed is good 
-في هذا المثال، عبارة الجار والمجرور "at Mathematics" هي مُكمِّله للصفه ""good..
-كما ذكرت، أننا سنتناقش عن الصفات في المحاضرات القادمه ..
Exercise:
Choose the correct function for the underlined PP.
a. complement of subject+BE 	     c. adjunct 
b. complement of an adjective 	     d. post-modifier in an NP
1. We finished our exam in 2 hours.
1- in 2 hours << هل هي مُكمِّله؟ تابع مُعدِّل بعدي؟
-في البدايه هي ليست مُعدِّل بعدي لأنه لا يمكننا استبدل (our exam in 2 hours) بـ "it" أو بأي ضمائر أخرى..
-وهي ليست مُكمِّله أيضاً (لأنه يمكننا أن نستبعد in 2 hours وتصبح الجمله We finished our exam جمله مكتملة المعنى) و لكن in 2 hours أعطتنا معلومات إضافيه عن الزمن أو الوقت، لهذا السبب نَدْعُوه بالتابع .. 
-اذاً in 2 hours هي ظريفه زمانيه، كما أنها جاءت كمعلومة إضافيه غير ضروريه لذلك هي تابع ، اذاً الجواب هو c. adjunct 
2. We visited the big shop in the mall.
2- We << الفاعل 
visited << الفعل 
the big shop in the mall << تلاحظون أنها وحده واحده 
-من الممكن أن نقول : We visited it
في هذه الحاله in the mall هي ليست تابع، نحن بحاجة هذه العباره لإكمال المعنى ( أي أننا بحاجة هذه العباره لتعطينا معلومه إضافيه عن المتجر الكبير ) ، لهذا السبب هي معدل بعدي للعباره الاسميه (the big shop)..
-يمكننا استبدال العباره الاسميه (the big shop in the mall) و نضع "it" بدلاً منها..
the big shop << NP عباره اسميه
in the mall << مُعدِّل بعدي للعباره الاسميه " the big shop"، الجواب هو d. post-modifier in an NP
3. Mohammed is fluent in English.
3- Mohammed << فاعل 
is                         << الفعل 
fluent                 << صفه 
in English           << هي مُكمِّله للصفه fluent 
-عندما نقول: (Mohammed is fluent?)، قد تتساءل: فيمَ هو فصيح؟اي في ماذا هو فصيح؟، فنحتاج "in English" لإكمال المعنى.
-اذاً الجواب هو b. complement of an adjective
4. Ahmed was in his uncle’s house.
4- Ahmed << فاعل
was            << فعل 
in his uncle’s house << وجودها في هذه الجمله ضروري لإكمال المعنى فيها ..
- لا يمكننا القول: Ahmed was و نقف ، هنا نحن بحاجه لإكمال الجمله ..
-اذاً in his uncle’s house << هي مكمله للفاعل + فعل الكينونه ، اذاً الجواب هو a. complement of subject+BE
5. Ahmed’s uncle has a big TV in his house. 
5- Ahmed’s uncle << الفاعل
has                          << الفعل 
a big TV                 << NP  عباره اسميه
 in his house         <<  عبارة جار و مجرور ، هنا ما هي وظيفتها ؟؟!!
-بالطبع a big TV هي مُكمِّله للفاعل (Ahmed’s uncle) + فعل الكينونه (has) ..
- اذاً (in his house) هي تابع، لأنها معلومه إضافيه غير ضروريه لإكمال المعنى في الجمله..
-يمكننا القول : Ahmed’s uncle has a big TV ستكون جمله مكتملة المعنى و نحويه أيضاً ، و لكن عندما نضيف " in his house" فستكون لدينا معلومه اضافيه..
- اذاً سيكون السؤال اذا حذفنا ( in his house) من الجمله هو: "أين يقع التلفاز الذي يمتكله عم أحمد؟"
-اذاً وظيفة عبارة الجار والمجرور هي تابع، فهي ظرفيه مكانيه..
-اذاً الجواب هو c. adjunct
سنكمل الحديث عن أنواع مختلفه من العبارات و الصيغ و الوظائف إن شا الله في المحاضرات المقبله، و سنتعمق أكثر و نأخذ جُمَل أكثر تعقيداً و التي تحتوي على أكثر من clause واحد ..
^_^ معتـــــزهـ ^_^
